
 
 

COMPTE-RENDU DE LA REUNION 
DU CONSEIL FEDERAL DU 19 JUIN 2015  

 
Présents : 
P.CHARTIER – D.SAINTE CLUQUE – P.DUSSARAT – I.SARGENI CHETAUD – L.CARRERE GEE – 
JP.CHETAUD – D.GANCHOU LUMIER – JL SAINT GERMAIN – Maurice ARRIBE – I.VALQUE 
REDDE – B.PEDEBOSCQ –C.LURIETA – JP.LACLAU – JP.TRAILLE – Michel ARRIBE – 
F.PRESSAT – P.JOUBERT – F.CAPLANE – Léo CARRERE GEE 
 
 
VIE STATUTAIRE ET ADMINISTRATION  : 
 
 Composition du bureau  : 
 Jean Philippe CHETAUD Président 
 Michel ARRIBE Vice-Président Délégué 
 Patrick JOUBERT Vice-Président en charge du sport scolaire USEP 
 Jean Jacques TECHENE Vice-Président en charge du sport UFOLEP 
 Pierre CHARTIER Secrétaire Fédéral 
 Léo CARRERE GEE Secrétaire Fédéral Adjoint 
 Maurice ARRIBE Trésorier Général 
 Pierre DUSSARAT Trésorier Adjoint 
 François PRESSAT Membre 
 Bernard PEDEBOSCQ Membre 
 
 Le bureau a été élu à l’unanimité. 
 
 Commissions de travail et de projets  
 
Culture :  JP.CHETAUD – F.PRESSAT – B.PEDEBOSCQ – I.VALQUE REDDE – Léo CARRERE 
GEE – D.GANCHOU LUMIER 
Education : P.CHARTIER – D. SAINTE CLUQUE – Y.MOREAU 
USEP : P.JOUBERT 
UFOLEP : JJ.TECHENE 
Classes de découvertes  : Louis CARRERE GEE – P.DUSSARAT – C.URIETA 
Vacances pour Tous  : Louis CARRERE GEE – JP.TRAILLE – Léo CARRERE GEE 
Finances :  Louis CARRERE-GEE – Maurice ARRIBE – B.PEDEBOSCQ – JP.CHETAUD 
 
 Représentants de la Ligue des Pyrénées Atlantiques  
 
LAE Conseil Administration  : JP.CHETAUD – Michel ARRIBE – Louis CARRERE GEE 
LAE A.G. :  JP.CHETAUD – Michel ARRIBE – Louis CARRERE GEE – P.CHARTIER 
Léo CARRERE GEE 
Ecocène : Louis CARRERE GEE – JP.LACLAU 
CUMAMOVI :  I.VALQUE REDDE – Léo CARRERE GEE 
CTJ : JP.CHETAUD – D.GANCHOU LUMIER 
Collectif Laïque  : JP.CHETAUD – D.GANCHOU LUMIER 
JPA  : Michel ARRIBE 
PEP : JP.CHETAUD – Michel ARRIBE 
Associations fédérées  : Michel ARRIBE – JP.CHETAUD – Léo CARRERE GEE 
Cercle Condorcet BAYONNE : JP.CHETAUD – JP.LACLAU 
 
 Ces candidatures ont été acceptées à l’unanimité. 



 Adoption du nouveau tarif des licences et des adhés ions   
 Tarifs adoptés à l’unanimité. 
 
 
 Le Président Jean Philippe CHETAUD rappelle  : 
 
 Un bilan de la vie et des finances de la Ligue de l’Enseignement des Pyrénées 
Atlantiques a été fait lors de l’Assemblée Générale du 10 Avril 2015 à ORTHEZ. Après deux 
années de déficit, la situation financière de la Ligue des PA n’est pas bonne. 
 
 Les causes sont plurielles : 
 

● Contexte économique générale du pays 
● Pour toute la France, baisse des départs en classes transplantées et moins de 

séjours en centres de vacances pour les enfants et les adolescents. Une tendance qui dure 
et s’accentue depuis plusieurs années. 
 ● Dans nos Pyrénées, des conditions météo et des perturbations graves dans les 
communications routières qui ont perturbé l’activité des centres et entraîné l’annulation de 
séjours : à PEYRANERE – à l’ABEROUAT et même à GOURETTE 
 ● Des difficultés pour faire connaître nos centres et leurs offres d’activités. Manque 
de réajustement et de diversification de nos cibles de « clientèles » possibles. 

● Des secteurs Culture et Education qui n’ont pu attendre un équilibre financier. 
● Les aides et les soutiens des pouvoirs publics ne sont pas toujours au rendez-vous. 

(l’ancien Conseil Général a financé la diffusion d’un bulletin d’informations sur nos centres ; 
quelles en seront les retombées sur la fréquentation ?) 

 
  Depuis trois mois, le bureau cherche à définir une orientation qui permette 

l’adaptation de la Ligue des P.A. aux contraintes de son environnement. Pour cela, en 
premièr lieu, le Secrétaire Général et le Président ont rencontré et consulté tous les 
membres du personnel collectivement et/ou individuellement. Des bilans ont été dressés sur 
chaque centre et les différents secteurs de notre association pour arriver à des propositions. 

 
 Par ailleurs, des groupes de travail entre administrateurs ainsi que deux réunions 
spéciales de bureau ont permis d’ébaucher un plan. 
 
 Le Secrétaire Général dresse un tableau des nouvel les perspectives 
d’orientation des activités de la Ligue des P.A. 
 
 Il ne s’agit pas, selon lui, d’une re-dynamisation de la Ligue (les personnels travaillent 
à fond) mais d’une adaptation à un environnement moins favorable. 
 
► Louis CARRERE GEE  souhaite abandonner le Secrétariat Général au 1er Janvier 2016 et 
se consacrer d’abord aux activités de la Ligue des P.A. sur le site de GOURETTE. Ceci doit 
conduire à la nomination d’un nouveau Secrétaire Général. Avec quelles attributions 
spécifiques ? 
 
►Le Centre de PEYRANERE  a été repris aux P.E.P. il y a 3 ans pour un bail de 10 ans qui 
peut être interrompu. 
Trois ans de déficit et les perspectives proches ne sont pas bonnes. Le Directeur Eric 
JEHANNIN a proposé un budget difficile à tenir. Les potentialités du centre sont certaines 
mais les handicaps aussi. 
Le Bureau (J.Philippe et Michel ARRIBE) a rencontré le bureau des P.E.P. Ils nous ont 
proposé une baisse substantielle du loyer (30000 Euros/An) et ils ont ramené le préavis de 6 
mois pour rompre le bail. Signature de l’avenant le 15 Juillet 2015. 



Le bureau propose de se donner un peu de temps mais étudie aussi la possibilité 
d’abandonner la gestion de Peyranère. 
 
►ABEROUAT :  Déficit du centre. C’est la Ligue Nationale qui est signataire du contrat de 
location avec la Mairie de LESCUN. Il est difficile de se désengager. Il faut trouver le moyen 
de développer remplissage et activités. 
 Didier SALABERT devra se partager entre l’Abérouat et Gourette. 
 
►GOURETTE : Louis CARRERE GEE se consacrera prioritairement au site. Un départ en 
retraite et la non-résidence sur place de l’adjointe de direction vont amener à une redéfinition 
des postes et des missions, principalement vers l’animation et la création pédagogique et la 
qualification du centre par le label CED. 
 
► PIERRE ST MARTIN : 38 lits. Excédentaire cette année ; on peut poursuivre 
 
►ARZACQ  : notre coordinatrice y propose avec un animateur des séjours ayant pour thème 
le Moyen-Age ou le Cirque. Pas de déficit cette année, pas de contraintes immobilières ; on 
peut poursuivre. 
 
►AU SIEGE :  Danielle MOURAAS-TROUILH prendra sa retraite en Mai/Juin 2016 
Antoinette COURREGES peut prendre sa retraite en Mars 2017. 
 
►CULTURE : le Collectif Théâtre Jeunes (C.T.J.) qui occupe 40 % de l’activité de la 
déléguée Culture Jeunesse de la Ligue connaît une situation préoccupante : baisse 
importante de son financement (- 50 % !), implication difficile des autres organisations qui le 
composent. La question de la poursuite d’activité au-delà de 2016 est posée. Le C.T.J. 
envisage de faire l’an prochain une « petite » saison avec la subvention municipale divisée 
par deux (18000 €) et ses quelques réserves. La Municipalité Paloise suggère au C.T.J. de 
se rapprocher de l’Agora. 
 Lire et Faire Lire :  l’activité doit se poursuivre mais on ressent quelques retenues 
institutionnelles. 
Il est évident que le secteur Culture doit trouver de nouveaux champs d’activités et s’y faire 
reconnaître comme cela été le cas avec le spectacle vivant et la lecture. 
La déléguée y travaille et le Bureau aussi. 
 
►SEJOURS VACANCES ADAPTEES : les comptes sont positifs. Depuis peu, la 
responsable est aidée par une volontaire en service civique pour conforter  et développer 
l’activité. 
 
►SERVICE VACANCES POUR TOUS ET CLASSES DECOUVERTES  : Nous gardons 8% 
sur nos ventes pour les autres fédérations. Important, mais surtout nous devons remplir nos 
centres et nous le faisons mal. 
Les salariées responsables des deux services, le Secrétaire Général, JP.CHETAUD, 
I.VALQUE -REDDE, P.JOUBERT, JJ.TECHENE… l’ensemble du Bureau font des 
propositions soit pour mieux intéresser les enseignants à nos centres, soit pour trouver de 
nouveaux publics, soit pour trouver de nouvelles activités. 
 La question est centrale pour la bonne marche de la Ligue des P.A. Le Président a 
listé les propositions. Il faudra choisir avec dans l’immédiat un souci d’efficacité et de bonne 
santé financière. Il faudra également récréer un contact et une plus étroite synergie avec les 
associations affiliées. 
 
►Le service EDUCATION  a été créé il y a un. De l’activité et des contacts utiles. De bonnes 
collaborations avec des communes et des établissements scolaires mais le service est 
déficitaire et les perspectives budgétaires ne sont pas optimistes. Comment conserver les 
indéniables acquis du service Education ? Quelle synergie avec les autres services ? 



 
 Quelques remarques du Secrétaire Général :  
 
 ● Avec le départ en retraite de la Secrétaire, il faudra repenser l’ensemble des 
activités : Accueil – Vie Fédérative – Assurance – Affiliations – Education – Réservations – 
Secrétariat – lien avec les associations 
 ● Le futur Secrétaire Général ne devra pas avoir seulement une fonction de 
représentation. Il lui faudra d’autres compétences 
 ● Recruter des salariés grâce à des contrats d’avenir qui durent trois ans. Les 
services civiques restent des volontaires présents neuf mois au sein de la Ligue ou des 
Associations. 
 ● Augmenter le chiffre d’affaire est une ambition pour équilibrer les comptes. Donc 
nécessité de développer les ventes de séjours pour les classes durant l’année scolaire et les 
ventes de séjours vacances ou week-end pour les enfants, les adolescentes, les adultes. 
 
CALENDRIER :  
 
 Les orientations exposées par le Secrétaire Général ont été approuvées par le 
Conseil Fédéral qui donne mission au Bureau de les approfondir, de les affiner avec 
information du personnel. 
 
 Les choix seront votés par le Conseil Fédéral en Septembre 2015 et seront 
opérationnels à la fin de l’année. L’an 2015, bien entamé, sera encore une année difficile. 
 2016 doit être l’année du redressement des finances et d’un nouvel élan pour la 
Ligue de l’Enseignement des P.A. 
 
QUESTIONS DIVERSES : 
 
► J.Luc SAINT GERMAIN souhaite que l’UFOLEP conforte son volume d’associations et 
d’adhérents affiliés. L’UFOLEP est un centre de ressources qui veut intervenir davantage 
dans le prêt de matériel, l’aide aux animations sportives, la formation. Elle veut investir de 
nouvelles disciplines sportives. J.Luc SAINT GERMAIN détaille les perspectives, la 
recherche de nouveaux publics (action avec la MGEN) et l’aide à proposer aux associations.  
 L’UFOLEP souhaite recruter un volontaire en service civique et peut être créer un 
emploi aidé par sa structure fédérale. Débat sur le financement de la part restant à la charge 
de l’UFOLEP. Ce salarié serait de toute façon un salarié de la Ligue, qui exercerait la 
fonction d’employeur. Cet emploi ferait l’objet d’un avenant de mise à disposition annexé à la 
convention. 
 La création de postes de travail nécessite de nouveaux locaux. Le Président rappelle 
que la proposition d’utiliser intégralement le grand bureau attenant à la salle de réunion a 
depuis longtemps été faite à l’UFOLEP. Le transfert des bureaux de l’UFOLEP pourra donc 
s’y effectuer, la salle de réunion restant une partie commune non affectée au stockage ou au 
rangement. 
 
►Bernard PEDEBOSCQ informe de la prise de contacts à l’Université de PAU pour 
organiser un hommage à Pierre BIDART, notre ancien Président. 
 
►Patrick JOUBERT : l’USEP est le secteur de la Ligue qui est le plus proche des écoles et 
des enseignants du Primaire. Il faut mettre en réseau les adultes de l’USEP pour faire 
connaître toutes les propositions Ligue, d’actions ou de séjours. 
 
►Isabelle VALQUE REDDE propose d’établir des contacts avec l’Association Sportive de 
l’ESPE (centre de formation des enseignants) avec les professeurs d’EPS de l’ESPE. 
C’est important de se faire connaître des enseignants nouvelle génération. 
 



 La séance est levée à 21 H 15. 
 
 
A NOTER 
 
 Bureau   
    Vendredi 11 Septembre – 18 H 00 à la Ligue 64 
 
 Conseil Fédéral   
    Vendredi 18 Septembre – 19 H 00 à la Ligue 64 
 
 
 
 
 
 
        Pour le Président 
        J.Philippe CHETAUD 
 
        Le Secrétaire Fédéral Adjoint 
 


